



# Diputadas y diputados conmemoran el aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles



## Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Boletín No.3216

### Diputadas y diputados conmemoran el aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus puntos de vista con motivo del aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles, en el apartado de efemérides de la sesión presencial de este martes.

### Contaba con adelantados ideales revolucionarios

El diputado Miguel Ángel Pérez Navarrete (Morena) resaltó que el general Felipe de Jesús Ángeles fue un hombre nacionalista con ideales revolucionarios adelantados a su época; impartió catedra en el Colegio Militar con espíritu humanista y abierto a la libertad de pensamiento, “cualidades que contrastaban en su entorno de amplia disciplina”.

Recordó que fue fusilado el 26 de noviembre de 1919 y dejó un legado de libertad que hasta hoy trasciende. “En el grupo parlamentario de Morena honramos su legado; la vida de Felipe Ángeles es una prueba de nacionalismo y amor a la patria que hasta nuestros días inspira un sentimiento de orgullo e identidad”.



### **Uno de los personajes más activos de la Revolución**

Noel Mata Atilano, diputado del PAN, destacó que el general Felipe de Jesús Ángeles fue uno de los personajes más activos de la Revolución, apoyando la causa de Francisco I. Madero y su proyecto de nación; fue un militar destacado y en el Colegio Militar sobresalió por su vocación al estudio, así como por su habilidad y agilidad como artillero.

Afirmó que Felipe Ángeles defendió sus ideas y su forma de pensar hasta el final de su vida. “Él creyó en la causa revolucionaria y vio en ella una visión de país que consideraba la mejor opción para México. A 103 años de su fallecimiento, su nombre y su recuerdo siguen vivos en la memoria de mexicanas y mexicanos, que ven en el general una figura histórica que defendió a la democracia en uno de los momentos más decisivos”.

### **Hoy están presentes sus principios y valores**

Por el PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria dijo que es de reconocer al mejor artillero de la Revolución y el artífice más importante de la misma. El general Felipe Ángeles le apostó a la academia, a prepararse y a la educación humanista; fue un hombre de valores y hoy más que nunca están presentes sus principios y valores.

Consideró importante reflexionar sobre la estrategia de pacificación y conciliación como la del general Felipe Ángeles y no de polarización. Añadió que fue un militar austero que siempre optó por sus principios. Hizo un llamado para que la inscripción con letras de oro del nombre del general Felipe Ángeles, finalmente se coloque en el Muro de Honor del salón de sesiones de la Cámara de Diputados.

### **Rendir homenaje a sus contribuciones**

El diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) aseguró que al general Felipe de Jesús Ángeles Ramírez no se le había dado el reconocimiento que merece su vida y obra; se caracterizó por su humildad, honestidad, eficiencia, sacrificio personal y profundo amor a México y una enorme vocación de servicio al pueblo.

Aplaudió que, en el marco de su aniversario luctuoso, se le dedique un espacio para rendirle homenaje por sus contribuciones en la construcción de un México más libre y justo. Destacó su apuesta por el humanismo en la educación militar, su perspectiva social y actuaciones en los campos de batalla, así como su tendencia para usar mecanismos de conciliación y de acuerdos.

### **Es sinónimo de nacionalismo, lealtad y valentía**

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) argumentó que hablar del general Felipe de Jesús Ángeles es sinónimo de nacionalismo, lealtad y valentía. Como profesor implementó una educación humanista, lo cual se centraba en el libre albedrío, “todo lo contrario, en ese momento, de lo que era la formación militar sumamente estricta”.



Puntualizó que fue acusado de rebelión, situación que llevó a que lo fusilaran el 26 de noviembre de 1919. “Su lealtad a la patria, su aporte y valor merecen el respeto de todas y todos los mexicanos, pues el general Felipe Ángeles fue pieza fundamental para la lograr la revolución de nuestra nación”.

### **Es un ejemplo de lucha**

De MC, el diputado Manuel Jesús Herrera Vega expresó que Felipe Ángeles fue un ejemplo de lucha y de amor por su patria, quien junto con Francisco Villa luchó contra la dictadura de Porfirio Díaz. Fue asesinado el 26 de noviembre de 1919 por levantar la voz con sus ideas revolucionarias y fue considerado un enemigo del gobierno de la nación.

Agregó que la bancada naranja ha insistido en frenar la reforma electoral del Presidente que busca quitar espacios a la pluralidad y la que mexicanos y mexicanos “hemos conquistado a lo largo de los años. Reconocemos el liderazgo y valentía de los hombres que lucharon por construir el país y que dieron su vida por la libertad de México”.

### **Referencia de lealtad y humanismo**

Laura Lynn Fernández Piña, diputada del PRD, mencionó que Felipe Ángeles fue militar, educador y humanista, y puso a disposición de la causa maderista su conocimiento y servicio. “Será siempre referencia de lealtad y humanismo en la Revolución mexicana. Fue respetuoso del combatiente”.

Resaltó que es enriquecedora la efeméride y se debe destacar el valor de la lealtad a las causas del general Felipe Ángeles, pues su lucha democrática lo llevó a no traicionar a Madero y a luchar por las instituciones sin castigar a la población. “La democracia no se negocia ni intercambia por favores; se defiende, se perfecciona y se ciudadaniza”.